

射雲 ~しゃうん~

北海道真駒内養護学校 学校便り 令和7年11月28日 第7号

発行責任者 校長 高木美穂

令和7年度 中学部文化祭を終えて

10月24日(金)に中学部文化祭が開催されました。今年度のテーマは「GO FOR IT! 笑顔あふれる夢の舞台～かけ上がろう、次のステップへ～」生徒から募集した複数のキーワードを生徒会役員が悩み悩んでまとめたテーマです。

オープニングでは、音楽の授業で取り組んでいる「夢を追いかけて」を歌、器楽、身体表現で披露しました。体育館で生徒全員が奏でる音楽は圧巻でした。

各学年企画では1年生は「まこよう防災センター～経験を通して学ぼう～」。校外学習で行った札幌市防災センターの地震体験、煙体験の施設を再現し、来校者に体験してもらいました。災害時に気をつけるポイントを説明したり、クイズで伝えたりと生徒達は防災についてわかりやすく、丁寧に伝えることができました。2年生は「MAON(マオン)まこよう中2てん」。校外学習等で行った施設に見立てたコーナーを設営しました。来校者に各コーナーを体験することでシールがもらえるポイントカードを配布し、生徒達が運営しているモンゴルのシャガイ占いをしたり、科学館で生徒たちも経験した音



や光の実験を体験したりしてもらいました。3年生は「まこようスポーツの祭典」。来校者の皆さんとボウリング、ターゲットボッチャで競いました。生徒達は競技の対戦相手になるのはもちろん、運営としてボールを運んだり、競技中の実況などもしたりしました。最後には歌とダンスをして会場にいた全員で体を動かし、終始盛りあがりました。

「GO FOR IT!」のテーマのように目標に向かって、日々の学習活動の成果を様々な形で発表しました。やりきりました。皆さんに成長した姿を見てもううができたと思います。一段階かけ上がった生徒達は次に何をやり遂げてくれるのか楽しみです。保護者の皆様には準備からの御協力、そして参観していただきありがとうございました。

(中学部 三浦 綾)

PTA顕彰者表彰について

この度、「第60回北海道特別支援教育振興大会・第50回北海道特別支援教育関係PTA研究大会・第25回合同大会」及び「第57回北海道・東北地区特別支援学校肢体不自由教育校長・PTA会長合同研究協議会」における顕彰者として本校の前PTA会長 北條俊介様が表彰されました。

北條様の本校PTAに対するこれまでの貢献について、



教職員一同心より感謝申し上げます。北條様には今後とも本校PTAに御協力よろしくお願いします。

(教頭 奥田 裕幸)

2学期終業式

日時 令和7年12月25日(木)
10:00～10:15 2学期終業式
10:15～10:25 全体懇談(体育館)
10:30～11:00 学年・学級懇談(各教室)
11:30 下校 (スクールバス発車11:30)

3学期始業式

日時 令和8年1月19日(月)
10:00～10:15 3学期始業式
10:20～10:50 学年・学級懇談(各教室)
11:30 下校 (スクールバス発車11:30)

※3学期始業式の日は、全体懇談は行いません。

日	12月行事予定
1 月	
2 火	
3 水	高等部祭
4 木	高等部祭
5 金	高等部祭（保護者、関係機関公開日） 中3進路説明会
6 土	
7 日	
8 月	
9 火	中) 学部集会
10 水	中) 第39回北海道肢体不自由・病弱教育校スポーツ大会 ・交流会 訪) 集団学習②
11 木	中) 第39回北海道肢体不自由・病弱教育校スポーツ大会
12 金	自立活動相談
13 土	
14 日	
15 月	
16 火	
17 水	高) 学部集会
18 木	
19 金	自立活動相談
20 土	
21 日	
22 月	
23 火	
24 水	
25 木	2学期終業式（11:30下校）
26 金	
27 土	
28 日	
29 月	学校閉庁日（～1/4）
30 火	
31 水	

高等部2年生宿泊研修

10月30日(木)～31日(金)の一泊二日で行われた今年度の宿泊研修では、自分が「調べたいこと」、「調べたい場所」、「調べ方」、「調べてわかったことの報告」を軸とした自主研修に取り組みました。生徒達の学習したい内容に沿って4つのグループに分かれ、14回の事前学習、3回の事後学習、最終日は学校公開週間で報告発表会を行い、全17回に及ぶ学習の集大成となりました。

○「札幌の食文化を調べる」グループでは、最近札幌で話題の店の行列に並んで人気スイーツを購入し、さらに店員にインタビューをしたり、食べ比べをしたりして、自分達なりの感想や調査をまとめて発表しました。

○「北海道の歴史を調べる」グループでは、北海道大学博物館で北海道の自然や歴史に関する展示物を観覧し、来客者に鉱物と古生物標本のどちらが好きかという質問アンケートを実施して、人気展示物の調査や結果を発表しました。

○「札幌のまちづくりを調べる」グループでは、事前学習で昔のテレビ塔やJR駅付近について調べ、当日は現在のテレビ塔とJR駅付近を写真に撮るなどして調査し、見比べて考察することで、札幌のまちの昔と今の違いについて発表しました。

○「札幌の観光を調べる」グループでは、札幌の観光スポットやお土産を調べるために、北海道初のうさぎカフェを体験して人気のうさぎを調べたり、土産店で店員にインタビューをして人気のお土産を調査したりして発表しました。

当日は天候に恵まれたものの、予想以上の人混みや地下鉄に乗り遅れたことなど、予定通りに行動することの難しさを経験しましたが、どの生徒も、まちの人達との交流を通して自信をつけ、達成感に満ちた表情で帰校することができました。こうした生徒達の主体的な学びや自信は、次年度の見学旅行に繋がると共に、高校生として逞しく成長した証となると感じています。保護者の皆様には、宿泊研修にあたって御準備と御協力をいただき、本当にありがとうございました。

【高等部2年学年主任 西理沙】

